



Entwicklung der Gemeinde zum Rhein hin  
Développement de la commune vers le Rhin



Landschaftliche Identität als Basis der Entwicklung  
L'identité paysagère comme base du développement

## 15

### BAD BELLINGEN RÜCKT AN DEN RHEIN BAD BELLINGEN SE RAPPROCHE DU RHIN

Wege zur Erholungslandschaft Rhein  
Développement d'un paysage de détente rhénan

Gemeinde Bad Bellingen

Im Rahmen der IBA Projektgruppe „Rheinufer“ entwickelt die Gemeinde Bad Bellingen (D) ihre Beziehung zum Rhein. Das Projekt umfasst die Aufwertung der Gemeinde und eine Entwicklung hin zu einem Erholungsraum entlang des Rheins, verbunden mit Verkehrskonzepten und verkehrsnaher Siedlung in Nachbarschaft zum Rhein.

Die Uferlandschaften sollen für sanfte Freizeitnutzungen weiterentwickelt werden. Für Pendler werden Wohngebiete an der „Südwestküste“ des Rheinufers mit Blick in die Rheinebene in unmittelbarer Nähe der Bahnhöfe geplant. Die sehr gute Naturausstattung entlang des Rheins soll für Naturbeobachtung, Wasser- und Fischtourismus besser nutzbar werden. ÖPNV und E-Bikes können den Erholungsraum Bad Bellingen mehr Bewohnern und Gästen aus der Region zugänglich machen.

Die IBA Basel entwickelt dieses Projekt im Rahmen der Marke „Rheinliebe“. Der Rhein soll den Naherholungsraum für Tagesgäste aus allen drei Ländern erweitern. Durch Fachveranstaltungen und Vernetzung fördert die IBA eine modellhafte Entwicklung der Beziehung der Gemeinde zum Rhein.

Eine Studie zur Entwicklung des Rheinufers und der Wege dorthin wird lanciert. Damit sollen Standorte und die Art der Aufwertung von Unterführungen definiert, Wegführungen im ganzen Gebiet gestaltet und Erholungsdecks und Naturbeobachtungsstationen installiert werden.

Dans le cadre du groupe de projets IBA « Rives du Rhin », la commune de Bad Bellingen (D) développe sa relation au Rhin. Le projet comprend la valorisation de la commune et le développement de la détente saine le long du Rhin qui s'articulent avec des concepts de déplacement et l'urbanisation à proximité des voies de circulation voisinent le Rhin.

Le développement des paysages au bord de l'eau doit être poursuivi pour des activités de loisirs douces. Pour les navetteurs, des quartiers d'habitation à proximité immédiate des gares sont prévus le long de la « côte du sud-ouest » de la rive du Rhin avec vue sur sa vallée. Les très bons aménagements naturels le long du Rhin doivent être améliorés pour les activités d'observation, le tourisme aquatique et la pêche. Grâce aux transports en commun et aux vélos électriques, de plus en plus d'habitants et d'hôtes auront accès à l'espace de détente de Bad Bellingen.

L'IBA Basel développe ce projet au sein de la marque « Rhin, mon amour ». Le Rhin doit élargir l'espace de loisirs de proximité pour les visiteurs des trois pays. Grâce aux manifestations spécialisées et une mise en réseau, l'IBA favorise une évolution exemplaire de la relation de la commune avec le Rhin.

Une étude relative au développement des rives du Rhin et des parcours qui y conduisent est lancée. Elle doit définir les sites et la manière dont les différents passages souterrains seront valorisés, des parcours à aménager dans toute la zone, des pontons consacrés au repos et des stations d'observation de la nature seront installés.